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  行政长官林郑月娥今日（二月八日）与商务及经济发展局局长邱腾华、保

安局局长李家超和食物及卫生局局长陈肇始教授会见传媒。以下是邱腾华的开

场发言： 
 
  多谢行政长官。正如行政长官所言，大家比较关心世界梦号现时停泊及检

疫的情况，一方面市民若果有朋友或家人仍然在船上，或许会较担心，另外市

民大众亦关心船上的健康检疫情况，担心会否因为船上有人感染而影响社区，

因此我们在这方面的工作非常慎重。下午四时三十分，卫生署，尤其是港口卫

生科，已连同其他部门（向传媒）作过简介；同一时间，卫生署亦有同事登

船，跟船公司一起为船上所有人作讲解。让我在此重复几个重点。 
  
  过去几日，随着该艘船来到香港，船上有征状，如发烧、呼吸道感染的四

十多人，包括船员及个别乘客，他们所有的（新型冠状病毒）测试结果已经得

出，全部呈阴性，即是说他们没有感染新型肺炎。我们得到这个结果后，行政

长官昨晚与卫生部门，以及我们四位医学专家亦作过讨论。（专家认为）虽然该

批一千八百名旅客当中，并没有人与一月十九至二十四日那批受感染的游客有

任何接触，但是船员可能于时间上会有交接，为慎重及安全起见，我们接纳了

专家的意见，会为该一千八百名曾于船上工作并与上一批游客有接触的船员作

全面检测，看看他们有否感染新型肺炎。这项工作一旦完成将有绝大好处，就

是可释除疑虑，对船公司亦有帮助，就是证明了整艘船的船员都没有患上（新

型）肺炎，对其复航亦有帮助。 
  
  我们得到袁国勇教授的帮助，已经开始为船上一千八百名船员进行健康检

疫，测试他们有否染上肺炎。这项工作需要大概最长四日，但我们希望将时间

压缩。测试完成后，若跟之前所作的测试一样，没有任何人呈阳性反应，即代

表船是安全的，这时候船上的乘客便可尽早回家，或是继续他们的旅程。 
  
  我们今早跨部门与船公司展开了对话，向他们清楚解释目前我们进一步测

试的工作，并得到他们的合作及配合。一方面他们已安排其员工按照我们的计

划接受健康测试，另外他们亦采纳了政府的意见，于等待检疫的期间，如以往

一样，继续为船上的旅客提供生活所需服务，例如饮食及其他方面。我们希望

船上的旅客及船员可耐心等待多几天，亦希望有正面的结果。 
  
  这一千八百名旅客当中，有一千六百人是香港市民，当中有些市民原本打

算早几天回家，在生活上、药物上或家庭照顾方面或有需要，因此民政事务处



已设立了三十七条热线，于过往几天一共接到五十个来电，要求我们提供各类

型的协助，这些我们都做了。而这些电话（号码）我们亦派发到旅客的房间。

我们知道船上有一百七十九名外地旅客，连同船员，有不同国籍，我们已向三

十个国家的（驻港）总领事发信，向他们解释目前的情况，令旅客及船员此刻

虽然身处异地，但仍能够安心。所有上述的资料今日下午四时三十分后已于船

上作出广播，我们亦有同事继续为他们讲解，如有任何服务需要的话，我们会

继续用这个方法提供协助。我简单的介绍大致是这样，我一会儿乐意解答大家

的问题。 
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